

## En el Hospital de San Juan de Dios se está construyendo una valiosa alcantarilla

En nuestro Hospital de San Juan de Dios se llevan a cabo importantes mejoras: actualmente, se nos comunica, se construye una alcantarilla de gran necesidad que encausa las aguas de los patios y ciertos servicios, a la cloaca central, cuyo valor, el de la alcantarilla, no bajará de los \$ 3000.

Con ello no solo se está dando trabajo a los obreros desocupados sino que también pone en mejores condiciones higiénicas nuestra primera casa de beneficencia.

## Centros de Acción Católica en los pueblos

Aún cuando se espera que de un momento a otro la autoridad superior dictará las normas generales para desplegar lo que podría llamarse Acción Católica Costarricense, es lo cierto que, laudablemente anticipándose a la buena nueva, muchos señores sacerdotes han comenzado a fundar centros de obreros en la intención de ir ilustrando a los feligreses sobre tan trascendental asunto.

Que sepamos nosotros, el Padre Chaverri en com-

pañía de su Coadjutor, el Presb. Arguedas que de paso hay que felicitarlo por su admirable grupo de ho-sannistas, en Heredia, el Padre Zavaleta en Escasú; el Padre Benavides en Santa Ana; el Padre Rodríguez en Puriscal, mantienen sus centros en los que se vienen dando conferencias de carácter social católico.

De grado o de fuerza habrá que ir haciendo esto, ya que el comunismo... nos está llamando a filas,

## Alegría en el hogar de don José Albertazzi Avendaño

Uno de nuestros más queridos amigos, don José Albertazzi Avendaño, está de fiesta, él con su honorable esposa doña Carlota Herrera de Albertazzi. Y es que les acaba de llegar un varoncito, otro tan guapo como el primogénito, como las lindas chiquitinas, flores brillantes en su huerto cerrado. Nosotros que siempre hemos admirado a ese hombre sencillo, liberal honrado y generoso,

sustentador de buenas causas, queremos creer que este nuevo bambino es el mejor regalo que el cielo pudo hacer a quien por la magnanimidad de su alma y por el empuje que pusiera en justos afanes, de ello somos testigos, tan merecida recompensa había.

Haya, pues, ventura el niño, que hay ya alegría y la más encendida esperanza en el corazón de sus padres.

## Hacia Monte Christi

Ayer en las primeras horas de la mañana partieron para Monte Christi, en compañía del Rvdo. Padre Valenciano algunos de sus feligreses, entre otros don Julio Vargas M. y don Miguel Ángel Matamoros.

Fueron a observar la marcha del trabajo que va bastante adelantado.

En la obra contribuye solamente la parroquia de

La Merced, sino también la de Alajuelita, cuyo entusiasta Cura Presbítero Alvarez está empeñado en el monumento conmemorativo del XIX centenario de la redención del mundo.

Nosotros aplaudimos la brillante iniciativa del Padre Valenciano, a quien Dios conserve por sus obras y fatigas en provecho de las almas y de la santa Iglesia.

# CORREO NACIONAL

Número 4069 § San José, Costa Rica, Jueves 5 de Abril de 1934 † Empresa fundada en 1911

## HAZ DE NOTICIAS

### Revolución en Honduras

Según noticias recibidas en esta capital, hemos sabido que el Viernes Santo estalló en el puerto de La Ceiba en Honduras, una rebelión formidable que ha preocupado seriamente al gobierno, quien ha movilizó el ejército y tomado

todas las precauciones del caso para debelar el movimiento que según noticias ha tomado proporciones alarmantes.

Los promotores de dicha rebelión son elementos descontentos con el actual régimen del General don Tiburcio Carías, que en nuestro concepto está haciendo un gobierno de orden y progreso, por lo que no está justificada la revolución que, es el fruto de la ambición a la Presidencia de la República, de parte de caudillos militares que no les importa la paz y el progreso, con tal de conseguir los medios para adueñarse del Poder.

### Se agrava el conflicto del Chaco

Es muy sensible que el conflicto del Chaco entre Bolivia y el Paraguay se haya agravado. Las noticias cablegráficas venidas recientemente, indican que la Sociedad de las Naciones no ha conseguido la paz entre dichos países, y según parece el conflicto toma un aspecto que hasta ahora no se había presentado.

Ambas repúblicas sudamericanas se aprestan bélicamente, y se mueven intensamente, y se prevé que el conflicto internacional envuelva a toda la América del Sur en la vorágine de la guerra, y de

ser así, el continente meridional se convertirá en un inmenso campo de agramante.

Pidamos al Dios de las Naciones y de los Ejércitos que termine el conflicto del Chaco y que la paz reine entre los países beligerantes.

### El desarme mundial

El problema del desarme de las naciones tan debatido en el Viejo Continente es tan serio que, no ha pasado de meros tratados internacionales, a este respecto, a nada práctico se ha llegado y todo es un mito.

Mientras se firman los tratados La Vieja Albión, la Germania el Japón, las antiguas Galias y casi todos los países europeos, inclusive los Estados Unidos de Norte América, aumentan sus flotas y sus contingentes terrestres y aéreos, en una palabra se preparan para el gran conflicto mundial que se avecina con sus terribles consecuencias.

Dios nos tenga de su mano y no permita que la paz se interrumpa en el mundo.

### La salud del Presidente de Venezuela

Sábase de buena fuente que la salud del Presidente de Venezuela General don Juan Vicente Gómez es buena, ha mejorado notable

mente y su restablecimiento ha sido rápido. Por supuesto, esta noticia no ha agradado a los enemigos del mandatario que deseaban verlo muerto, pero no hay caso, el Hombre no manda, y es Dios quien con sus designios inmutables dispone bien las cosas de este mundo.

## La visita de los hombres de Negocios de México

Después de un largo recorrido se encuentran en nuestro país los hombres de negocios de Méjico, quienes han sido muy agasajados por los ciudadanos que integran el Poder, especialmente por el señor Presidente de la República, y el Secretario de Gobernación don

Santos León Herrera. Pero es de advertir, que el señor Secretario de Relaciones Exteriores Lic. Gurdíán, no se ha quedado a la zaga y ha sido el primero en colmar de atenciones a los ilustres visitantes, quienes están gratamente impresionados de este bello país.

## Fortificación del Canal de Panamá

Los norteamericanos tan activos, en la paz como en la guerra, así como en todas las actividades agrícolas y comerciales e industriales, son previsores y presienten lo que viene atrás. Por consiguiente, en estos últimos meses han reforzado sus grandes núcleos de Artillería, Infantería y Aviación

del Canal de Panamá, que es la llave de oro del Continente de Colón.

De modo, que no será muy fácil puitarles el Canal a los yankees el cual está fortificado técnicamente de acuerdo con las últimas innovaciones y adelantos militares de la época.

## Las actividades del Presidente de Nicaragua

El Presidente de la República de Nicaragua, Dr. don Juan Bta Sacasa, en el afán de mantener la paz de su país, toma todas las precauciones del caso, y al efecto controla la prensa de nuestra vecina. Con tal motivo el Presidente ha llamado la atención al periodista nica Gabry Rivas por la propaganda subversiva que el mencionado escritor hace en su

periódico "La Nueva Prensa".

Muy laudables son estas actividades del Presidente de Nicaragua pues ya se ha dicho y se ha constatado, que la prensa es el Cuarto Poder, que así como fomenta y ayuda a las grandes y santas causas, así también perjudica llevando la guerra civil a los países donde es vocero.

## Regreso del Presb. don Jorge Wéning

Procedente de Alemania, curato, «Correo Nacional» su patria, estuvo en esta capital el Presb. don Jorge Wéning Cura de la Parroquia de Esparta, quien ya se encuentra al frente de su tauto lo quieren.

## El sermón del Canónigo Zúñiga

Por una omisión involuntaria, dejamos de consignar en la crónica de la Semana Santa, publicada en nuestra edición del domingo pasado el sermón, que predicó el muy ilustre señor Canónigo don Ricardo Zúñiga después del Lavatorio, el Jueves Santo.

Aprovechamos esta oportu-

nidad para manifestar que dicho sermón fue una pieza oratoria elocuente, cuya importancia es indiscutible por los pasajes históricos que desarrolló.

Pedimos excusas al señor Canónigo Zúñiga y le hacemos justicia publicando esta nota en nuestro bisemanario.

## La boda del sábado

Como lo anunciamos en su oportunidad, se verificará en esta capital, el matrimonio católico de los jóvenes Francisco Luis Jinesta y la encantadora señorita Hortensia Paez Howel.

La ceremonia nupcial se verificará el próximo sábado

en el templo de la Soledad y será oficiada por el Canónigo Dr. don Carlos Borge.

Prometemos hacer una crónica de este acontecimiento social y les deseamos muchas felicidades a los futuros esposos,

## Complot revolucionario en Uruguay

Según despachos recibidos en esta capital procedentes de Montevideo, ha sido descubierto un bien urdido complot revolucionario, que tenía grandes ramificaciones en todo el país.

El gobierno de la República Oriental del Uruguay, ha tomado enérgicas medidas para mantener el orden y la paz, la que es proverbial en aquel país, que es modelo por su instrucción pública, sus instituciones republicanas bien cimentadas, y más que todo, por las eminentes virtudes cívicas de sus hijos.

¡Ojalá impere la paz en aquel jirón precioso de la América Meridional!

# Rin Tin Tin va con su topiquín

## La Semana Santa en Heredia

Por Babelín de la Torre

### Carreteras

Insistimos en tratar de este tópico de carreteras, porque es preciso hacer resaltar los errores en que se haya incurrido cuando se firmaron los contratos u otros extremos. Tenemos, por ejemplo, la de Río Grande a San Ramón; la ruta que se adoptó aunque preciosa para ver y admirar desde la altura de los encantadores cerros del Monte Aguacate toda la llanura del valle central, vino resultando cara sin lugar a duda, porque hubo que pagar parcelas de terreno, luego romper rocas prominentes y altas como la de «Macho Chingo», donde a diario parecía una guerra según la multitud de detonaciones por la dinamita—gasto considerable en peones y de ese elemento destructor;—después la distancia, bien pudo haberse construido en cam-

don Ricardo le oímos decir —y es criterio más amplio y liberal—que no es preciso el 6%, que pavimentando con toda perfección, el carro o camión a empuje de la gasolina en fuerza primera trepa no obstante más gradiente; y los hemos visto transitar cuesta «Río Grande» cerca «La Garita» y en un camino de carretas sin otra cosa que un ligero aplañamiento con pala o sacho. Item más; el famoso 7 ojo sobre lo gastado, que de fuerza aumentaba el costo. Todo esto, pues, sirve para precaverse de errores al decretar trabajos de esa naturaleza que implican grandes erogaciones del erario público, y nos parece debe ser empeño del Congreso defender a todo trance los fondos nacionales. Estos asuntos se deben estudiar y no resolverlos a priori y como por radio, en el ya. El pueblo no se duerme y está sobre los asuntos

en un país agrícola como el nuestro se vea que porque el café haya caído o bajado algo de sus precios, taz; échele cuchillo no, eso es hasta criminal; cuánto cuesta ver una manzana de café a los cuatro años que es el momento en que ya viene a producir. Creemos que el Soberano Congreso debía legislar, tal como lo ha hecho prohibiendo que maten vacas aptas para reproducir, en el sentido de que será penado en 0.25 o 0.50 quien destruyera una mata de café (1.) El conservatismo de nuestros viejos en cuanto a lo que tratamos es bueno: muchos casos pudiera citarse al respecto de la utilidad de conservar. Ahora bien, la cría de gallinas de buena clase debía de estimarse como cosa interesante para todos los hogares y de primera preferencia aquellos que tengan la dicha de disponer de amplios, extensos y cómodos solares: hemos de preconizar las blancas Leghorns o idem Minorcas, magníficas adaptables a cli-

mas cálidos, pudiendo estar seguros de su eficiencia en la producción de huevos, docilidad y que se someten fácilmente al nido que se les acondicione, sin perder postura por el fatídico vicio de irse a otras casas o lugares a dejar su huevo. Hay que ver en Atenas el bonito gallinero que de ese breed posee don R. Francisco Dobles, quien vende pequeñas parejas y talvez crecidas ya. Por supuesto que para diversidad de climas hay variedad de razas adaptables ya al calor o temperaturas frías: p. ej. blancas donde es fuerte; y negras, rojas y culijenes en las altas latitudes: la cuestión es fomentar agricultura. (1.) Por cada mata. Anúnciese en el Correo Nacional

Transcurrió con gran asistencia de fieles a todos los actos y reinó el mayor orden y respeto. Predicaron los Rdos. Canónigos Camacho y Borge y los Rdos. Pbro. Zavaleta, Salas, Chaverri, Arrieta, Bolaños y Arguedas, La Banda Militar amenizó todas las procesiones y

en el Coro la sección de varones hizo sentir su valioso contingente, grabando en el público gratísima impresión y recibiendo luego numerosas felicitaciones. Los monumentos gustaron bastante; sobretodo el de la Iglesia del Carmen. A la iluminación incandescente del monumento de la Parroquia le faltó un poco de gusto artístico y por esto agradaba más contemplarlo de día. La labor realizada por el experto don Jesús Hernández fue árdua y admirable. El señor Gobernador de la Provincia y los señores Comandantes hicieron acto de presencia en los principales oficios. El número de comuniones del Jueves Santo fue extraordinariamente sorprendente y, otro tanto decimos de la separación de sexos durante las procesiones. La actuación de la policía fue excelente y comedida.

### Su Estado General

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

*Exámínese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.*

**LABORATORIO VIQUEZ**  
(Frente a Compañías Eléctricas)

**PROTEJA**  
—SU—  
**SALUD**

# TRAUBE

**LE OFRECE**  
**siempre**  
**la mejor**  
**CERVEZA**

no que existía ya abierto: solamente se encontraba con el cerro o collnita del «Boquerón» que perfectamente, y según la técnica científica podía haber sido, sino desechada la cuesta, era factible su aplanamiento o reducción conveniente de su nivel, asunto de estudio. Quien esto va diciendo trepó en una colina muy alta de Santiago de Cuba, al punto denominado «Puerto Boniato» por una carretera de macadam de gradiente no menos de siete a ocho por ciento, construida por los yankees; bien es verdad que hacia el lado del precipicio habían levantado una valla o petril de preciosa piedra granito, una obra verdaderamente de gusto estético; ya vemos que la gradiente no era rigurosamente al 6% como querían fueran hechas las carreteras en tiempo de don Cléto, A

porque no desea que los intrusos comunistas sean los que se arroguen esa facilidad de vigilar cosas muy nuestras. Agricultura En sus diferentes manifestaciones debiera interesar a los pueblos, de modo que hubiera siempre actividades ya en unos, ya en otros: las exposiciones de sus productos agrícolas o curiosidades en artes u oficios cuyas materias primas empleadas en ellos dimanen de la tierra, muy bien caben en esos pudieran llamarse esparcimientos recreativos, y a la vez interesantes por el *chance* para anunciar venta de productos agrícolas, ganado caballos, cerdos, aves, etc. y de esa manera estar dando entusiasmo perenne para todo aquello que signifique progreso en la agricultura, teniendo en cuenta cada día más siembras y nunca despedazar o destruir lo que se haya plantado: es, a estas horas, una vergüenza que

### Unos minutos con don Amando Céspedes Marín

Tuvimos la buena suerte de conversar unos minutos con el señor don Amando Céspedes Marín, aprovechando la oportunidad para saludarlo cordialmente por el regreso feliz a la patria... pues que nunca es tarde si la dicha es buena. —Don Amando, le dijimos, qué impresiones trajo Ud. de Nicaragua?—Pues algunas entre otras, las que Ud. vió por la prensa... libre. Tuve el valor de echar al fuego una estatua de Diana y se enojaron como dicen los Hechos todos los Alejandro Plateros o Caldereros. Pero quizá, cuando dije lo que dije, respecto de la impresión general que al menos en Granada provocó el asesinato de Sandino, no se me interpretó bien pues que las andanadas de los enfurecidos apologistas del hombre de la Segovias así lo demostraban y conste que yo no leí una sola de ellas. Granada, la linda sultana del lago, siguió tan campechanamente alegre la noche del 21 de febrero y las que siguieron, como en la misma Pascua de Navidad. Y yo que no pude cerrar los ojos a lo que pasaba a mi alrededor, me vi en la necesidad

### Novena del Santísimo Sacramento

El jueves 5 del presente comenzará la Novena del Santísimo Sacramento, en la Capilla del Sagrario, con misa cantada a las 6 de la mañana, y rosario, exposición, novena y bendición a las cuatro de la tarde, y así continuará todos los jueves hasta terminar con la festividad del Santísimo Corpus Christi.

### MAESTRA DISTINGUIDA

La gentil señorita Lidylia Céspedes Arias, aventajada normalista que habla venido sirviendo a la Escuela Benito Sáenz fue trasladada uno de estos últimos días a la Escuela de San Joaquín de Flores en donde alecciona un tercer grado. El traslado de la niña Lidylia constituye no sólo un merecido ascenso, sino que también redundará en prestigio para aquella escuela, pues que la labor eficiente de esa maestra bien a prueba está. Nosotros la felicitamos cordialmente.

**NO HAY QUE OLVIDAR**

— QUE EN LA —

*Botica Vargas*

*Son mejor atendidas las recetas de todos los médicos y a precios sumamente bajos con drogas de alta calidad = Despacho de los Doctores*

**Calderón Muñoz y Calderón Guardia**  
Teléfono 2812 — Apartado 716

de exponerlo a mi llegada a Costa Rica, sin cortapisas ni rodeos y a sabiendas de que mi yelmo de Mambrinus me lo iban a dejar en una mera vacía de barbero. Pero el tiempo, que es el gran nivelador de las cosas ha venido a darme la razón: porque ni hubo tal guerra civil, como había empeño en hacerla desde acá con plomo de imprenta (con grave pecado y ligereza de ciertas redacciones) ni se piensa hacer en un país que para vengar la muerte de su libertador no teme quebrar las ventanas de su teatro nacional. Esperemos unos días más a que hablen los tribunales de la justicia nicaragüense para ver quién era de verdad Sandino y qué se proponía, porque nadie ignora que el gesto primitivo se trazó un camino hasta... Canossa y esto no lo niegan ni los mismos panegiristas. Pero es claro que yo estoy contra el crimen que no puede estar justificado por medio alguno. Nosotros, ya para despedirnos le dijimos al señor Céspedes: A Ud. siempre le hemos apreciado por su franqueza y con Máximo Gómez, el epónimo cubano le decimos: No es hombre honrado el que no se atreve a decir lo que piensa.

### Arregle sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelite. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

**Dr. Guillermo Meza Salazar**  
Cirujano Dentista  
INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos — Oficina constantemente atendida en Heredia. — teléfono número 34 — Operaciones gratis a los pobres de cominidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

# El Presidente de Venezuela, Gral. don Juan Vicente Gómez

No es mi intención hacer una apología en este boceto del ciudadano Presidente de la República de los Estados Unidos de Venezuela, General don Juan Vicente Gómez; pues bien conocida es de los costarricenses la historia de este mandatario que, para unos es un tirano y para otros un progresista mandatario.

Yo no voy a presentarlo bajo ninguno de los aspectos apuntados, pues soy completamente neutral en cuanto a la Política Panamericana de los países allende el Caribe.

El caso es, que el Mandatario aludido durante un lapso de más de veinte años se mantiene en el Poder con el beneplácito casi unánime de nuestros hermanos, los venezolanos, hijos de la hermosa y fecunda tierra regada por el Orinoco, y que un día vió nacer al gran Bolívar, Padre de veinte pueblos, que hablan el dulce y armonioso idioma de Cervantes, y ante esta unanimidad se alza una bandera de rebeldía que, enhiesta mantiene un grupo de proscritos en Colombia, Panamá, Costa Rica, Cuba y Nueva York; dando con ello, si no la nota simpática, si el gesto rebelde que pide, la alterabilidad en el ejercicio de la Presidencia de la República y lo sindicando como un déspota.

Mientras esto sucede, en el exterior, una mayoría en el interior, presenta al Presidente como un gobernante progresista que ha embellecido a Caracas con magníficos edificios, y al vasto territorio de Venezuela con modernas carreteras asfaltadas, lo cual es tan cierto como que dicho país no debe un centavo al exterior.

No se que acontece en estos pueblos indo-españoles de América, cuya Psicología es rara y complicada, al igual que sus gobernantes, y con ello se cumple aquel

popular e inexorable axioma de Víctor Hugo; "que los pueblos tienen los gobiernos que se merecen". Así Venezuela merece el Gobierno despótico y progresista del General don Juan Vte. Gómez, que en mi concepto, solamente es mano fuerte con sus enemigos, que quieren estorbar su gestión administrativa.

En los últimos días la salud del Presidente Gómez ha sido muy precaria, y sus enemigos hicieron vibrar el Cable, dando la noticia de su muerte, la cual fue desmentida inmediatamente por sus amigos del Gobierno; empero lo cierto es, que el Presidente venezolano, aún se encuentra enfermo, si no de gravedad, si de convalecencia. Ahora el cable vuelve a anunciar que el General Gómez ha recibido un grupo de personajes norteamericanos, procedentes de

Nueva York, entre ellos un yerno del ya tristemente célebre General Calles, de México, expresidente que se distinguió por la persecución que llevó a cabo contra la iglesia y por su odio satánico contra la misma. Ante el dictorio que los enemigos de Gómez lanzan, y ante las alabanzas y adulaciones de sus amigos y serviles me pongo yo sin ánimo de ofender a nadie en medio de los dos, con la bandera de la neutralidad, desplegada, deseando todo bien a Venezuela y que la felicidad más completa la colme para que siempre sea el país más culto y rico de la América Latina.

Esos son mis deseos y los de todo ciudadano hispanoamericano, que sienta arder en su alma la llama sacrosanta del patriotismo.

ONIX  
San José 27 de marzo 1934

## La Semana Santa en los pueblos

Los sermones admirables del P. Valenciano

Con una piedad inusitada se ha celebrado la Semana Santa en la ciudad de Guadalupe.

Multitud de almas se acercaron al tribunal de la penitencia influyendo acaso también la presencia del Padre



**LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel**

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoides y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

A Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

Paulino, recién llegado al país, Presbo. don Juan Bta. Rojas, quien confesó todo el miércoles santo, hasta las 23 horas.

La sencillez del Santo Monumento estaba compensada muchas veces con el espíritu de oración de los fieles.

El Jueves Santo, día en que se conmemoró la fundación de la Sagrada Eucaristía y fundación del Sacerdocio Católico, predicó el Reverendo Padre don Rosendo de J. Valenciano: su sermón fue una admirable exposición de doctrina, llena de unción.

Pocos sermones hemos escuchado en la vida tan profundos por su idea, a la par que tan sencillos. Es que pensamos para nosotros que la meditación más acaso que la lectura, en las manifestaciones del amor divino, descubren cada vez nuevos caminos, más amplios, de maravillas insospechadas al corazón de Cristo.

Y eso es lo que hace el Padre Valenciano cuando desde lo alto de su cátedra sagrada expone la doctrina de la santa Iglesia: meditación honda sobre el dogma, conclusiones prácticas.

El pueblo de Guadalupe tuvo la buena suerte de oír a este esclarecido orador sagrado los días santos, jue-

**SIEMPRE DURARAN.**  
El instinto de reverencia ha sido inspirado por el de la actividad del hombre y la mujer del Siglo X. Las cosas viejas no son resacas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. En embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se factuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez un medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos de Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Higo de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc. de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

### Rifa verificada

En la rifa de la Sobrecama de la Casa de Refugio salió favorecido el No. 315 perteneciente a don Ramón Segura.

Los días viernes, contribuyendo grandemente con su palabra al recogimiento y buen espíritu de las gentes.

En una palabra: la semana mayor en la vecina ciudad ha sido motivo de gran edificación y merecen quienes contribuyeron a su organización las mejores congratulaciones.

Encargue sus trabajos tipográficos a la **Imprenta Cartín**

## Folk-lore

Para Correo "Nacional"

1. La paciencia y el sufrimiento es madre de la honra y padre del aumento.
2. El padre, mercader; el hijo, caballero; el nieto, portador.
3. Padre, no tuviste; madre, no temiste; mal ciudadano, fuiste.
4. Padre viejo y manga rota (por el trabajo), no es deshonra.
5. Paga lo que debes y sábralo lo que tienes.
6. Pajarica que escucha el reclamo, escucha de su daño.
7. Pájaro durmiente, tarde le entra comida en el vientre.
8. Pájaro viejo, no entra en jaula.
9. Palabra echada, mal puede ser retornada.
10. Palabras dulces y melosas, a las veces traen ruines obras.
11. Pan a hartura y vino a mesura.
12. Panajeno, caro cuesta.
13. El pan, con ojos; el queso, ciego; y el vino, añejo.
14. Pan de ayer, earn de hoy, y vino de antaño, mantienen el cuerpo sano.
15. El pan de los bobos se gasta primero que el de los otros.
16. Pan y vino y carne, crian buena sangre.
17. Para el amor y muerte, no hay cosa ni casa fuerte.
18. Para el mal que hoy acaba, no es remedio el de mañana.
19. Para la que quiere ser mala, poco aprovecha guarda.
20. Para mal casar, más vale nunca maridar.
21. Para pan no tenemos y ¿robamos compraremos?
22. Para próspera vida, arte, orden y medida.
23. ¿Para qué aconseja el que a sí no se aconseja?
24. ¿Para qué quiero casarme, si el marido ha de mandarme?
25. Pared no calzada, o dura mucho o no vale nada.
26. Pariente a la clara, el hijo de mi hermana; porque es el del hermano puede haber duda o engaño.

A Manuense

### El P. Raimondez

El muy apreciable sacerdote, Presbo. don Miguel Raimondez, O. R., quien desempeñaba interinamente el Curato de Esparta, después de entregar el Curato, regresó a la ciudad de Alajuela donde está el Convento de la Venerable Orden del Santísimo Redentor. Este sacerdote, tan virtuoso como activo dejó en el seno de la sociedad espartana muchas simpatías y buenos recuerdos.

### Ramón Leon H.

Le ofrece a Ud. maderas del Pacífico finas y para construcción.

DE LA MEJOR CALIDAD  
PRECIOS LOS MAS BAJOS  
Teléfono 3032 — Ap. 1197  
100 vs. Norte Musmanni

**Plumas fuente y Lapiceros**

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

**Parker - Eagle - Watermann**

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

**LIBRERIA LEHMANN**

# Del Vaticano

Roma.—En la Sala del Consistorio, ante el Pontífice, se ha leído el Decreto "De tuto" para la Canonización del Bienaventurado Conrado Parzham, lego capuchino. Asistieron los Cardenales Granito, Protector de los Capuchinos, el Prefecto de Ritos monseñor Laurenti y el Ponente de la Causa monseñor Verde, además tres Obispos capuchinos, el Padre Virgilio de Valstagna, General de la orden, toda la Curia generalicia y la provincial de Baviera, así como el guardián del convento de Attoetting.

Después de la lectura del decreto, monseñor Carinei, capuchino leyó el mensaje de agradecimiento al Papa, en el que puso de relieve que en la historia de la Congregación de Ritos es esta la primera vez que una causa de beatificación y de canonización ha sido iniciada y terminada en el mismo Pontificado.

Su Santidad, en su discurso, exaltó las virtudes del nuevo santo, y después de un afectuoso saludo a la Orden de los Capuchinos, añadió: Vaya nuestra bendición a toda Alemania, y especialmente a Baviera, en esta hora histórica, grave y difícil, por que atraviesa, que es más grave y más difícil aún para Baviera.

Nuestro pensamiento va a todos nuestros amadísimos hijos de la gran familia católica de Alemania, y nos alegramos vivamente de este gesto de la Divina Bondad, por el que precisamente en estos momentos concede un nuevo y poderosísimo intercesor pre-

cisamente cuando ha llegado a este grado el fermento de las ideas y de las aspiraciones, y cuando se desvían las corrientes no sólo fuertes, sino, diríase que torrenciales. Precisamente en estos momentos, Dios concede un ejemplo tan accesible a todos como este de mansedumbre, tan humano cristiano y religioso en una santidad tan exquisitamente grande y humilde y excelsa al mismo tiempo al alcance de todos. Demos gracias a Dios de este triunfo y auguremos a todos nuestros amados hijos que, así como están dispuestos a aprovecharse de tan intenso gozo y a gloriarse con tales honores como esta página de la historia, viene a añadir a las de las antiguas glorias, así también quieran imitar este oportuno modelo.

## El domingo Atenas estará de gala

Se acerca para los atenienses una fecha hermosísima, solo igual a aquella en que el ferrocarril del Pacífico llegó a Río Grande. Se trata del estreno de la carretera pavimentada, construida por este Gobierno y que es la primera parte hasta San Ramón. Los felicitamos por esta gran obra de progreso.

## Estatua de San Juan Bosco

En riquísimo cedro está tallando don Manuel Zúñiga un grupo del nuevo santo que será estrenada el día 22 en la Merced con una gran misa pontifical. Luego en gran procesión será conducida hasta el Oratorio Festivo donde se finalizará la gran ceremonia.

## Fiesta a los diputados ricardistas

El cuerpo de oficiales del Cuartel de Artillería presidido por el Coronel Abarca ofreció una suntuosa fiesta a los nuevos diputados del Partido Republicano Nacional a la cual concurrió el Sr. Presidente Jiménez, qui como los demás agasajados agradeció mucho esa muestra de cariño y probada adhesión.

# Lecciones de Enseñanza primaria

Tengo varias horas disponibles en las tardes y en las noches para niños y para obreros

## Precios Razonables

Enseño español a cualquier extranjero en

## Cien Días

MAC. VARGAS.—Ap 1352. — 100 varas al Norte de la Asturiana

**PAM-ALA**  
PARA MALARIA  
Especialidad y Distico  
En lugares en donde la Malaria es la enfermedad más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia a un frecuentemente esta enfermedad en casos en que toda cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediano El Pam-Ala actúa muy a menudo plus modicum de la sangre.  
Se vende en Todas Las Droguerías Davis & Lawrence Co., New York

## Ejercicio de los Sacerdotes en Cartago

En el mes de febrero anterior se verificaron los ejercicios espirituales de reglamento de los sacerdotes salesianos en el Hospicio de Huérfanos de Cartago. Estuvieron presididos por el propio Monseñor Chiarlo, Nuncio Apostólico y la predicación la desarrolló el conocido Presb. hondureño señor Turcios.

## Anúnciese en este Periódico

## Monseñor Porras regresó de Puntarenas

El muy estimable Vicario General de esta Arquidiócesis Monseñor Porras ha estado un poco decaído en su salud y de allí que para mejorarse se trasladara unos días a la costa del Pacífico donde el clima y el descanso lo han mejorado mucho, lo cual nos alegra en extremo, aprovechando la ocasión para desearle excelente salud para el desempeño de sus difíciles atribuciones.

Suscríbase a este Periódico

# Don Jenaro Chaves

Un excelente católico y viejo amigo de nuestro periódico, ha fallecido en Heredia.

Nos referimos a don Jenaro Chaves, quien el lunes último traspasó los umbrales de la Eternidad a consecuencia de un ataque cardíaco.

Mucho nos duele la muerte del Sr. Chaves, quien en todos los momentos de su vida reveló sus dotes de caballero a carta cabal y de espíritu laborioso y emprendedor.

Descanse en la paz del Señor y reciban sus deudos nuestra expresión más sentida de condolencia.

## Personales

Nos ha sido muy grata la visita del distinguido Dr. don Antonio García, quien desde hace varios días se encuentra en esta capital procedente de Veracruz, México, con motivo del fallecimiento de su señora suegra doña Pacífica de Sobrado.

—Hemos tenido el placer de estrechar la mano de nuestro viejo amigo don Faustino Murillo, quien en la semana pasada vino de Concepción de Naranjo.

—También hemostenido el gusto de saludar a don Roberto Arce, ameritado Profesor de Música y Canto, con residencia en Naranjo.

## Nuestro respetuoso saludo

El Viernes de Dolores arribaron a esta ciudad capital los Reverendos Padres Nazario Reyer y Angel Terrazas, de la Orden de Predicadores.

Su residencia es la casa cural de La Dolorosa, donde al lado del infatigable Fray Agustín F. de Losada, desplegaron su apostolado de bien entre las almas. CORREO NACIONAL les presenta un muy respetuoso saludo de bienvenida.

## Fray Agustín F. Losada pasa una temporada en Puntarenas

Nuestro respetado amigo Fray Agustín F. Losada pasa una temporada en el Puerto del Pacífico; se dará ahí unos días de merecido descanso, ya que su actividad, asombrosa sin exageración, reclama un poco de quietud y distracción.

Tenga, pues, el querido Padre Agustín una buena vacación y vuelva reaccionado a sus exigentes tareas en bien de nuestra católica sociedad.

## Sufrió un accidente la Samaritana de Tibás

Pompa y gran concurrencia, revistió la Semana Santa en la Parroquia de Tibás, donde el Padre Castillo puso señalado interés en todos los puntos del culto.

Desgraciadamente en una de las procesiones del viernes hubo un accidente, pues una de las barras de madera de las andas en que se portaba a la Samaritana, se rompió por casualidad, y la señorita Marta Fernández que desempeñaba ese personaje cayó y se hizo varias heridas al partirse un cantaro de cristal. El grupo de la Cruz Roja la pudo atender con toda solicitud.

Nosotros lamentamos este suceso y deseamos la mejoría de la simpática Samaritana.

Si, Señor Gets-It lo extirpará. De venta mundial.

## SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



## PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la araña de la ruia, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para vencer los obstáculos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria, el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión de un enemigo porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTAS Y FOTODUPLICACION**—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una ventura mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará posibles las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

## ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ... Curso de Periodismo. Sirvanse mandarme detalles y tarifas precios del Curso (ar-
- ... Curso de Reporter. jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en
- ... Curso de Administración nada y que el Curso está en castellano.
- ... Científica de la Circulación Nombre .....
- ... de Diarios y Revistas. Apartado postal .....
- ... Curso de Educación. Calle y Núm. ....
- ... Curso de Redacción de Ciudad y País .....
- ... Cuentas y Fotoduplicación.
- ... Curso de Eficiencia Mental.

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA